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По словам жителей, Дмит-
ровский район и так перенасе-
лён. Социальной инфраструк-
туры не хватает, школы и поли-
клиники забиты, на дорогах в 
часы пик гигантские пробки, 
парковок нет.  

Уже два с половиной месяца 
активисты из Дмитровского и 
соседних районов собирают 
подписи против строительства 
ЖК и за присоединение к 
парку участков, на которых 
раньше были конюшни и дет-
ский сад Всесоюзного научно-
исследовательского института 
сельскохозяйственного маши-

ностроения (ВИСХОМ). Часть 
подписей уже передана в мос-
ковскую мэрию. 

5 августа в Москве состоя-
лась встреча жителей Дмит-
ровского района, а также рай-
онов Восточное и Западное 
Дегунино с депутатами Гос-
думы и Мосгордумы от КПРФ. В 
мероприятии участвовали кан-
дидат в мэры Москвы от КПРФ 
Леонид Зюганов, депутат Гос-
думы Анастасия Удальцова, де-
путаты Мосгордумы Сергей Са-
востьянов и Виктор Максимов, 
а также координатор «Левого 
Фронта» Сергей Удальцов. На 

встречу собралось несколько 
сотен человек. Заинтересова-
лись и прохожие, которые 
оставляли свои подписи про-
тив застройки. Удалось со-
брать более 600 новых подпи-
сей в защиту парка. 

Активисты подготовили и 
передали десятки обращений 
в различные органы власти, 
провели встречи с главой 
управы, муниципальными де-
путатами, депутатами Мосгор-
думы. Ответы поступили из де-
партаментов природопользо-
вания, городского имущества, 
Комитета по архитектуре и 
строительству, Мосстройнад-
зора и многих других ве-
домств. Во всех ответах напи-
сано примерно одно и то же: 
на сегодняшний день никакие 
документы и запросы, связан-
ные с оформлением проектной 
разрешительной документа-
цией, в наше ведомство не по-
ступали. Чиновники пытаются 
убедить людей, что визуализа-
ция с небоскрёбами сделана 
оппозиционными кандидатами 
в мэры, студентами для трени-
ровки своих навыков или ар-
хитекторами для самопиара и 
что строить там никто ничего 
не собирается. Жители в это 
не верят и прекращать проти-
водействие потенциальной за-
стройке не намерены. Они по-
нимают, что после сентябрь-
ских выборов городские вла-
сти очень быстро могут разра-
ботать разрешительную доку-
ментацию, вывести участки из 
состава природного ком-
плекса и пригнать строитель-
ную технику. А районным вла-
стям останется только разво-
дить руками и говорить, что 
сделать уже ничего нельзя. 

По итогам встречи граждане 
передали свои предложения 
коммунистам для оформления 
обращений в органы власти. 
Сбор подписей продолжается: 
каждую среду и субботу с 19 до 
20 часов в парке на лодочной 
станции.

В последние годы избира-
тельная система г. Москвы 
сильно деградировала. Это свя-
зано с введением дистанцион-
ного электронного голосования, 
трёхдневного голосования, 
практикой политического давле-
ния на независимых от власти 
кандидатов и их снятия с выбо-
ров. Так, выборы в советы муни-
ципальных депутатов в 125 рай-
онах «старой Москвы» в 2022 г. 
прошли с многочисленными 
скандалами, нарушениями, на-
падением на кандидатов от 
КПРФ и снятием с выборов ряда 
сильных неугодных властям кан-
дидатов. В результате КПРФ не 
признала итоги выборов во мно-
гих районах столицы. Однако в 
этом году власти Новой Москвы 
решили, что называется, пре-
взойти и побить все рекорды не-
честной борьбы с политиче-
скими оппонентами. 

Новая Москва – непростой 

регион, имеющий свою специ-
фику, свою повестку, свои про-
блемы, зачастую связанные с 
уничтожением привычной жите-
лям среды обитания и отстаю-
щим развитием социальной 
сферы на фоне форсированной 
непродуманной застройки тер-
риторий. В предыдущие годы 
прогремели скандалы, связан-
ные с варварской вырубкой 
Троицкого леса. Власти Новой 
Москвы (префект Дмитрий На-
бокин, зампрефекта Игорь Оку-
нев, депутат Госдумы Дмитрий 
Саблин) не могут эффективно 
решать проблемы жителей и 
предпочитают сохранять свои 
позиции иными методами. 

На выборах 2023 г. в Новой 
Москве КПРФ сумела выдвинуть 
сильные команды кандидатов в 
большинстве муниципалитетов, 
где избирают депутатов. Однако, 
когда кампания уже перешла в 
активную фазу, на зарегистри-

рованных в законном порядке 
кандидатов-коммунистов посы-
пались иски с требованиями 
снятия их с выборов.  

Показателен пример поселе-
ния Новофёдоровское, где ключе-
вые роли играют глава поселения 
Шутиков и застройщик Андросов. 
Неудивительно, что иски против 
всех восьми кандидатов от КПРФ 
в этом поселении поданы двумя 
сотрудниками ООО «Газпроек-
тсервисМ», компании господина 
Андросова, которая успешно ра-
ботает на этой территории и мо-
жет быть заинтересована в со-
ставе депутатского корпуса. 

Поводы в исках не выдержи-
вают критики. Обжалуется поря-
док оформления партией доку-
ментов своей Конференции, 
хотя он полностью соответствует 
закону. Предъявляются претен-
зии к бланку финансового от-
чёта, хотя он скачан с сайта 
МГИК. Предъявляются претен-
зии к факту, что кандидат яв-
ляется индивидуальным пред-
принимателем, хотя этот факт 
достоверен.  

Крайне непрофессионально 
и недобросовестно ведут ра-
боту ТИК Троицкого админи-
стративного округа и Сосенская 
ТИК, организующие эти вы-
боры. Закон обязывает избира-
тельные комиссии, организую-
щие выборы, в случае несоот-
ветствия документов выдвину-
тых кандидатов требованиям 
закона уведомить кандидатов 
об этом и дать срок для исправ-
ления недочётов. Все канди-
даты от КПРФ были зарегистри-
рованы без каких-либо уведом-
лений об ошибках в докумен-
тах. Но после этого, на суде, 
представители ТИК вместо 
того, чтобы защищать принятое 
ими же решение о регистрации 
кандидатов, вдруг полностью 
поддерживают требования ис-
ков об их снятии. Показа-
тельно, что официальными 
представителями ТИК на суде 
являются представители «Еди-
ной России». Можно предполо-
жить сговор властей, избира-
тельных комиссий и коммерче-
ских структур в целях незакон-
ного влияния на избиратель-
ный процесс. Если коротко – в 
целях недопущения к власти 
коммунистов и кандидатов, не-
зависимых от местной власти. 

Суды послушно штампуют ре-
шения о снятии кандидатов, вы-
бивая одного за другим канди-

датов, готовых отстаивать инте-
ресы жителей Новой Москвы.  

К настоящему моменту сняты 
с гонки уже несколько кандида-
тов от КПРФ: Михаил Шаров, Ли-
лия Носова, Евгений Пихооя, 
Александр Балуев, Сергей Щер-
бина, Вячеслав Храпов, Елена 
Перфилова. В поселении Ново-
фёдоровское из восьми канди-
датов-коммунистов уже сняты с 
выборов пять. 

Мы требуем восстановить ре-
гистрацию снятых кандидатов от 
КПРФ, прекратить давление на 
остальных кандидатов-коммуни-
стов и дать возможность всем 
законно зарегистрированным 
кандидатам принять участие в 
выборах! 

Привлечь к ответственности 
председателей ТИК Троицкого 
административного округа и Со-
сенской ТИК, не уведомивших 
кандидатов о нарушениях и до-
пустивших ситуацию отмены ре-
шений руководимых ими комис-
сий судом. 

Призываем жителей Новой 
Москвы отказать в поддержке 
представителям правящих кру-
гов, отстаивающих интересы за-
стройщиков и попирающих 
права граждан!  

1 августа 2023 г. 
Бюро МГК КПРФ 

Первый секретарь МГК 
КПРФ Николай Зубрилин 

Новая стройка 
в столичном парке 

На севере Москвы готовится очередная стройка 
в парке. В Дмитровском районе Москвы есть парк 
«Ангарские пруды», который занимает 38 гекта-
ров. Посреди парка хотят построить дома в 56, 40 
и 25 этажей. Столичная мэрия всё отрицает, а в это 
время появляется всё больше информации о гото-
вящемся строительстве. 

Остановить беспредел 
в Новой Москве!
10 сентября 2023 года в ряде поселений Троиц-

кого и Новомосковского административных окру-
гов Москвы пройдут выборы местных депутатов.

Встречу 
с депутатом 
разгоняли…
трактором 

 
Депутат Государст-

венной Думы Денис 
Парфёнов провёл 4 
августа возле префек-
туры ТиНАО встречу с 
избирателями, посвя-
щённую вопиющей си-
туации со снятием 
кандидатов от КПРФ 
на муниципальных 
выборах в Новой 
Москве. К настоя-
щему моменту по от-
кровенно надуман-
ным предлогам снято 
с гонки уже 7 канди-
датов от КПРФ.  В по-
селении Новофёдоров-
ское ситуация ещё бе-
зобразнее: из 8 кан-
дидатов КПРФ уже 
снято 5! 

«У КПРФ есть основания счи-
тать, что административный бес-
предел происходит по прямой 
указке исполнительной власти, 
которая даже в условиях приме-
нения ДЭГ испугалась коммуни-
стов и не готова на проведение 
честной избирательной гонки», 
– заявил депутат. 

Перед собравшимися высту-
пили снятый накануне кандидат 
от КПРФ Михаил Шаров, канди-
даты от КПРФ в муниципальные 
депутаты городского округа 
Щербинка Кирилл Сидоров и 
Сергей Стараев, а также моло-
дые коммунисты Новой Москвы 
Дарья Наджаева и Екатерина 
Сулим-Леонова. 

Денис Парфёнов рассказал, 
что в префектуре ТиНАО оказа-
лись настолько обеспокоены 
встречей депутата с гражда-

нами, что сначала вышедшие со-
трудники пытались запретить 
съёмку представителям СМИ, а 
затем и вовсе перешли к откро-
венным попыткам помешать об-
щению участников мероприятия. 
В качестве «тяжёлой артилле-
рии» на место была в срочном 
порядке подогнана поливомоеч-
ная машина. Также поблизости, 
создавая шум и заглушая высту-
пающих, разъезжал трактор, а 
представители интересов пре-
фектуры отвлекали участников 
настойчивыми призывами ра-
зойтись и не мешать… поливать 
тротуар. 

Впрочем, по словам комму-
ниста, несмотря на все мелкие 
пакости и козни чиновников, 
встреча состоялась. Участники 
заявили о полной поддержке 
требования Московского гор-
кома КПРФ восстановить ре-
гистрацию снятых кандидатов и 
прекратить давление на 
остальных кандидатов-комму-
нистов!
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С 1 августа произве-
дена корректировка 
страховых пенсий ра-
ботающих пенсионе-
ров. Размер повышения 
рассчитывается инди-
видуально, однако не 
может превышать трёх 
коэффициентов. Что 
стоит за этой красивой 
фразой? Поясняем: 
стоимость одного пен-
сионного коэффициента 
в 2022 году составляет 
104,69 рубля, и соответ-
ственно, размер при-
бавки работающим 
пенсионерам не превы-
сит 315 рублей. Уж при-
бавили так прибавили! 

 
В связи с этим грандиозным со-

бытием вспоминаем перлы депу-
татов, связанные с законопроек-
том о повышении пенсионного 
возраста для мужчин с 60 до 65, а 
для женщин с 55 до 63 лет. Стоило 
коммунистам объявить о необхо-
димости проведения референ-
дума по данному вопросу, как де-
путаты «Единой России» и предста-
вители СМИ высказали свою по-
зицию. И практически все выска-
зывания можно смело заносить в 
разряд крылатых. 

Телеведущий Дмитрий Киселёв 
в программе «Вести недели» объ-
яснил зрителям, что проведение 
референдума по пенсионному 
возрасту недопустимо и невоз-
можно нигде в мире. «Ни в одном 
государстве планеты популист-
ские предложения не выносят на 
референдум. Не раздавать ли нам 

на перекрёстках всем колбасу 
бесплатно? Не увеличить ли всем 
зарплату втрое, а отпуск вдвое? 
Да ни одна страна мира не поста-
вит такие вопросы на референ-
дум. Как и сроки выхода на пен-
сию», – подчеркнул Киселёв. По 
всей видимости, телеведущему за-
были рассказать, что как минимум 
одна такая страна существует. Это 
Швейцария, где общенациональ-
ный референдум по пенсионной 
реформе состоялся ещё в 2017 
году. Учитывая, что Киселёв от-
крыто отказывается признавать 
2,5 миллиона подписей против 
пенсионной реформы и считает, 
что всё это подписи ботов и трол-
лей, к реальным людям отноше-
ния не имеющие, ему остаётся 
только одно – официально при-
знать Швейцарию воображаемой 
страной. 

Вскоре после этого журналист 
обвинил во всех бедах российских 
мужчин. По его мнению, сами ви-
новаты в том, что не доживают до 
пенсии. По его словам, причины 
ранней смертности мужчин за-
ключаются не в старости, а в осо-
бенностях образа их жизни и ха-
рактере: пьянство, курение, нар-
комания, лихая езда и ДТП, драки 
со смертельным исходом, само-
убийства, наплевательское отно-
шение к технике безопасности и 
вообще презрение к смерти. Ин-
тересно, почему политик ограни-
чился лишь мужчинами? Мог бы и 
женщин обвинить – понарожали 
идиотов. А вообще, как писал Гри-
горий Остер, «начиная в неудаче 
виноватого искать, опасайтесь 
слишком близко приближаться к 
зеркалам».  

Другой российский телеведу-

щий и по совместительству пресс-
секретарь «Роснефти» Михаил Ле-
онтьев в аналитической передаче 
«Однако» на Первом канале рас-
сказал зрителям, что трудиться в 
нашей стране надо до тех пор, 
пока позволяет здоровье. Что де-
лать, если, согласно данным Рос-
стата, из 146 миллионов россиян 
у 115 миллионов имеется диагноз, 
он не уточнил. 

Словно подкрепляя слова Ми-
хаила Леонтьева о том, что труд 
продлевает жизнь, в Мини-
стерстве здравоохранения Рос-
сийской Федерации заявили: не-
работающие российские пенсио-
неры употребляют больше алко-
голя, чем старики, продолжающие 
трудиться. Главный гериатр 
Минздрава Ольга Ткачёва со-
общила, что «у неработающих муж-
чин употребление алкоголя выше 
почти в три раза». Ну а женщины, 
вышедшие на пенсию, ниже оце-
нивают качество жизни (с чего бы 

вдруг при таких «щедрых» пен-
сиях?) и у них начинается депрес-
сия. Работа, по мнению Ткачёвой, 
«единственный защитный фактор, 
снижающий риск депрессии на 
55%». Нет-нет, не зарплата, а 
именно работа. 

В Министерстве финансов, на-
против, считают, что поведение 
россиян после введения накопи-
тельной пенсии изменилось к луч-

шему. Буквально пару дней назад 
там заявили, что «с момента соз-
дания накопительной составляю-
щей удалось изменить патернали-
стическое поведение граждан (ко-
гда гражданин считает, что пен-
сионный доход должно формиро-
вать государство) к пониманию 
необходимости самостоятельного 
формирования дополнительного 
дохода к будущей пенсии», – под-
черкнули в Министерстве.  

А вот первый вице-премьер 
правительства и одновременно 
министр финансов России Антон 

Силуанов в 2018 году был убеж-
дён, что повышение пенсии позво-
лит российским пенсионерам 
много путешествовать, как их за-
рубежные сотоварищи. 

«Нельзя рассматривать реше-
ние о повышении исключительно 
как желание, чтобы люди дольше 
работали, – отметил Силуанов. – 
Давайте рассматривать это как 
возможность повысить пенсию, 
чтобы, выходя на пенсию, люди 
могли достойно жить, отдыхать, пу-
тешествовать, заниматься собой и 
внуками». 

Звучит отлично, но где же тут 
подвох? А вот где: к 2024 году гос-
подин Силуанов ожидал средний 
размер пенсии в 20 тысяч рублей. 
Хватит ли этого на отдых, напри-
мер, хотя бы в Крыму, если один 
только авиабилет туда-обратно 
стоит от 7 до 15 тысяч? Вопрос ри-
торический. 

Интересный складывается об-
раз идеального россиянина. Он го-
тов жить до ста лет, до этого же 
возраста работать на износ, де-
прессиями всякими не страдать, 
на 20 тысяч устраивать путеше-
ствия по всему миру, на госу-
дарство не рассчитывать, но, од-
нако же, налоги платить исправно. 
Гвозди бы делать из этих людей! 
Точнее, не гвозди, а пенсионеров.  

Ну а первый замруководителя 
фракции «Единая Россия» в Гос-
думе Адальби Шхагошев не стал 
юлить и искренне признался, что 
референдум – это «большой пакет 
преобразований и в первую оче-
редь повышение уровня жизни 
пенсионеров». Действительно, 
ишь чего захотели – жить по-чело-
вечески. 

Александра Смирнова

Попыткам вывести нашу страну 
из зоны влияния Международного 
валютного фонда уже не один год. 
Коммунисты не раз указывали на 
очевидное противоречие: уж если 
Запад нам по-прежнему враг, то к 
чему нам членство в американ-
ском МВФ? Но каждый раз оказы-
валось, что вражда торговле не 
помеха – единороссовское боль-
шинство законопроекты о выходе 
из МВФ не поддерживало и напо-
минало, что «Банк России прово-
дит независимую политику и не со-
гласовывает с другими органами 
принимаемые решения». А меж 
тем сам Банк России, никому не 
подчиняющийся и ни за что не от-
вечающий, и дальше ответственно 
прислушивался к советам зару-
бежного «партнёра». Даже тогда, 
когда «партнёр» стал вести себя 
отнюдь не по-товарищески.  

Конечно, заокеанская «дружба» 
началась не вчера – соглашения о 
вступлении России в МВФ было 
подписано ещё в 1992 году. Тогда 

же наша страна присоединилась и 
к другим крайне неоднозначным 
организациям – Международному 
банку реконструкции и развития 
(МБРР), а также к Международной 
ассоциации развития. Неодно-
значными все эти структуры 
можно считать хотя бы потому, что 
слово и дело у данных компаний 
решительно расходятся. Позицио-
нируя себя как сугубо экономиче-
ские общественные институты, су-
ществующие «вне политики», они 
отчего-то не выступили против 
вводимых санкций, хотя те и нано-
сили ощутимый ущерб всей миро-
вой экономике. Более того, в 2015 
и 2023 годах МВФ без лишних во-
просов предоставил кредиты 
Украине, хотя по отношению к дру-
гим должникам фонд лояльностью 
не отличался: все международные 
займы выдавались после деталь-
ного и согласованного плана по 
погашению задолженности, к 
Украине подобных требований 
предъявлено не было. Россию же 

МВФ неоднократно критиковал, 
причём претензии к нашей стране 
у международного «регулятора» на-
чались задолго до СВО. Впрочем, 
ничего необычного – несмотря на 
прописанные в уставах благород-
ные цели (формально МФВ и 
МБРР были созданы для оказания 
помощи развивающимся стра-
нам), существуют данные струк-
туры на территории США и под не-
посредственным контролем США. 
А политическая, как и экономиче-
ская, деятельность Штатов нико-
гда не могла похвастаться излиш-
ним гуманизмом.  

В дополнение ко всему – член-
ство в фонде далеко не бесплат-
ное. Стоимость пребывания в 
клубе избранных ежегодно обхо-
дится нашей казне в приличную 
сумму – взнос составляет почти 
11,7 миллионов долларов. Ника-
кой финансовой поддержки от 
фонда Россия, разумеется, не по-
лучает – кредит в 22 миллиарда 
долларов, выданный российскому 

государству ещё в 90-е, был пога-
шен в 2005 году. С тех пор вместо 
поддержки или равного парт-
нёрства наша страна получает 
только новые требования, а самое 
неприятное – становится эконо-
мически зависимой от своего пря-
мого политического противника. 
Нахождение в МВФ фактически 
обязывает Россию привязывать 
национальную валюту к доллару и 
мешает регулировать курс своими 
силами. А это уже серьёзное влия-
ние на всю экономическую си-
стему страны, в том числе и внут-
реннюю. «Вступив в МВФ, страна 
утратила суверенитет и преврати-
лась в колонию», – убеждены ком-
мунисты.  

Вот только представителей 
«Единой России» подобные аргу-
менты отчего-то не впечатляют. 
Господа из правящей партии 
имеют свой взгляд на многие во-
просы и, несомненно, свой инте-
рес. От обстоятельной аргумента-
ции единороссы уходят, упирая на 
то, что «Международный валют-
ный фонд – важная переговорная 
площадка» и что «России не сле-
дует выходить из структуры». Тот 
факт, что влияние России на при-
нятие значимых решений в МВФ 
стремится к нулю, депутатами 
«Единой России» попросту игнори-
руется. И причины такого невни-
мания к очевидным вещам по-
нятны.  

Всё просто: нынешней власти 
намного выгоднее крепкий дол-
лар, а вот стабильный рубль – 
дело десятое. Около 34% россий-
ского экспорта всё ещё прихо-

дится на евро и доллары, а потому 
схема «продать нефть за дорогой 
доллар, а налоги заплатить в де-
шёвых рублях» всё ещё отлично 
работает. И это только то, что вво-
зится и вывозится на вполне за-
конных основаниях – о том, 
сколько нефтедолларов исчезает 
в неизвестном направлении и вы-
возится из страны в частном по-
рядке, мы можем только догады-
ваться. Конечно, ссориться с дело-
выми партнёрами при таком рас-
кладе совсем не хочется. Проще 
стерпеть пару показательных пин-
ков на международной арене, а 
затем снова пожать руку «врагу», 
когда внимания будет поменьше. 
Ну и не стоит забывать о том, что 
огромное количество добра, на-
житого непосильным трудом, у 
представителей власти всё ещё 
находится на вражеском Западе. 
В правительстве уже обмолви-
лись, что односторонний выход из 
разного рода международных 
структур чреват «значительными 
рисками в части возврата вло-
женных в них российских акти-
вов». За государственные ли 
деньги беспокоятся господа чи-
новники или больше пекутся о 
собственных средствах на зару-
бежных счетах? 

Анастасия Лёшкина

Пенсии: а разговоров-то было

Сколько волка ни корми, 
или Что не так с МВФ 

«Выйди и зайди нормально!» Сколько раз мы слышали эту фразу ещё в школь-
ные годы прежде, чем усвоили – заходить, как и выходить, нужно вовремя и как 
подобает. А вот наша страна, по крайней мере, её руководство, до сих пор не оси-
лили этой азбучной истины. Выйти из невыгодных международных соглашений 
и зайти нормально – уже в новые экономические союзы и на новых основаниях 
– самое логичное, что, казалось бы, стоило сделать после введения западных 
санкций. Но нет – у России, как водится, свой путь. И умом её не понять. 
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На общем фоне об-
нищания страны и 
народа, ограниче-
ний и санкций, со-
стояние богатейших 
бизнесменов России 
увеличилось на $32 
млрд с начала этого 
года. 

— Президент Норникеля Вла-
димир Потанин + $1,23 млрд 
($29,8 млрд), 

— Основатель Лукойла Вагит 
Алекперов + $5,9 млрд ($21,3 
млрд), 

— Основной акционер Ново-
липецкого металлургического 
комбината Владимир Лисин + 
$4,98 млрд ($24,8 млрд), 

— Председатель правления 
НОВАТЭКа Леонид Михельсон 
+$2,73 ($27,4 млрд) 

— Совладелец Лукойла Лео-
нид Федун +$2,35 млрд ($8,22 
млрд) 

— Акционер НОВАТЭКа, «Си-
бура» Геннадий Тимченко $2,27 
млрд ($14,1 млрд). 

При этом за прошлый год в 
России стало на 22 долларовых 
миллиардера больше, чем до на-
чала СВО. 

 В «Равенство. Медиа» подсчи-
тали, сколько денег с 2000 г. по-
тратили на строительство новых 
боевых кораблей ВМФ, и 
сравнили с тем, сколько оли-
гархи потратили на свои яхты, 
взяв только топ-100 самых до-
рогих (данные брали из Forbes, 
Russianships и др. открытых ис-
точников). 

 Получилось, что с 2000 г. 
миллиардеры РФ потратили на 
самые роскошные яхты $18 
млрд. Из них $13 млрд пошло на 
сами судна, а еще $5 млрд – на 
их содержание. 

Это в 2,3 раза больше затрат 
на новые боевые корабли ВМФ: 
с 2000 г. в строй ВМФ России 
поставили 76 новых боевых ко-

раблей на общую сумму $7,7 
млрд. 

С начала 2022 г. на Западе 
арестовали 16 яхт олигархов на 
$3,2 млрд. Это как 4 крейсера 
«Москва» ($750 млн) – флаг-
мана Черноморского флота, за-
тонувшего в 2022 г. Владельцы 
ещё 32 яхт за $4,6 млрд тоже 
под санкциями, но они успели 
вывести их в Турцию, ОАЭ, Маль-
дивы и т.д. 

Самые крупные построенные 
корабли ВМФ России – фрегаты 
«Адмирал Касатонов» и «Адмирал 
Горшков» стоимостью по $430 
млн – в два раза уступают по во-
доизмещению «Eclipse» Романа 
Абрамовича ($790 млн).  

Таким образом, на сегодняш-
ний день флот олигархата РФ 
оказался по тратам в большем 
приоритете, чем боевой флот 
России, наполовину, кстати, еще 

советский. Увы, но, как отме-
чают авторы исследования, у 
властей не хватило воли распре-

делить зря потраченные сверх-
прибыли богачей на полезное 
для страны дело. 

Кому в России жить хорошо

«В настоящее время в си-
стеме охраны труда в 
стране отсутствует госу-
дарственная единая си-
стема учёта и расследова-
ния несчастных случаев на 
производстве, – расска-
зала один из авторов зако-
нопроекта Ольга Алимова. 
– В действующем законода-
тельстве установлено, что 
учёт несчастных случаев на 
производстве осуществ-
ляется Росстатом по отдель-
ным отраслям экономики, 
Федеральной службой по 
труду и занятости – только 
по смертельным и тяжёлым 
несчастным случаям, Соци-
альным фондом – по стра-
ховым несчастным случаям, 
Ростехнадзором – по не-
счастным случаям на опас-
ных производственных объ-
ектах, отдельными отрасле-
выми профсоюзами – по 
своим направлениям дея-
тельности. При этом между 
перечисленными структу-
рами данные по количеству 
погибших, пострадавших и 
последствиям от них суще-
ственно отличаются. 

 Таким образом, в ны-
нешней ситуации невоз-
можно прогнозировать и 
планировать экономику 
страны, не имея объектив-
ной информации и стати-
стики о количестве погиб-
ших и пострадавших лиц, 
ставших инвалидами в ре-
зультате несчастных слу-
чаев и профессиональных 
заболеваний, полученных в 
процессе трудовой деятель-
ности. В связи с этим в на-
шем законопроекте предла-
гается ввести в состав Фе-

деральной службы труда и 
занятости Единую госу-
дарственную информацион-
ную систему учёта несчаст-
ных случаев на производ-
стве, в которой будет ве-
стись учёт документов о рас-
следовании несчастных слу-
чаев и материалов по не-
счастным случаям на про-
изводстве в стране, посту-
пающих в территориальные 
государственные инспек-
ции труда Федеральной 
службы труда и занятости 
РФ от всех организаций 
Российской Федерации, ин-
дивидуальных предприни-
мателей, самозанятых 
граждан, независимо от их 
вхождения в отдельные от-
расли и организации, на ко-
торых в настоящее время 
данный учёт несчастных слу-
чаев на производстве про-
водится по отдельным зако-
нодательным актам без уча-
стия государственных ин-
спекторов труда Федераль-
ной службы труда Россий-
ской Федерации. 

 Наш законопроект поз-
волит надёжно на многие 
годы сохранить важные для 
пострадавших граждан, для 
семей погибших копии ак-
тов проверки и материалов 
расследования несчастных 
случаев на производстве 
для реализации ими своих 
прав на социальную защиту, 
на компенсации по страхо-
вым вопросам, на пенсион-
ное обеспечение по инва-
лидности, выплату компен-
саций в связи с потерей тру-
доспособности и на обслу-
живание в системе меди-
цинского страхования».

Усовершенствуем 
систему охраны 

труда! 
 
В конце июля фракция КПРФ в Государст-

венной Думе внесла весьма важный законо-
проект, направленный на совершенствование 
системы охраны труда и предотвращение не-
счастных случаев на производстве.

Времена, когда все лучшее 
(Дома пионеров, Дворцы культуры, 
в которых по всей стране занима-
лись дети и подростки в бесплатных 
творческих и спортивных кружках и 
секциях) отдавалось детям, канули 
в Лету вместе с нашей великой со-
ветской державой. Современная 
коммерческая жизнь загнала на-
ших московских детишек и подро-
стков в подвалы, цоколи и полупод-
валы, где по программе досуговой 
работы с населением стали функ-
ционировать детские и взрослые 
кружки и секции. 

Осознав после резонансных по-
жаров в стране и проверок пожар-
ной охраны и СЭС многих досуговых 
клубов в ЦАО г. Москвы, что подоб-
ный досуг представляет реальную 
угрозу жизни и здоровью граждан, 
а особенно детей, префектура ЦАО 
«ударила в набат». Четвёртого фев-
раля 2021 года заместитель пре-
фекта ЦАО г. Москвы Лариса Тиу-
нова в созвала совещание со 
всеми руководителями досуговых 
клубов округа на предмет «исклю-
чения использования подвальных и 
цокольных этажей для организации 
детского досуга (детские развиваю-
щие центры, развлекательные 
центры, залы для проведения тор-
жественных мероприятий и пр.)». 
На этой встрече под руководством 
уважаемой Ларисы Ивановны 
звучали речи о том, что недопу-
стимо подвергать опасности жизни 
наших детей и скором переезде в 
комфортабельные светлые хоромы. 
Но, наверное, что-то пересилило 
здравый смысл, прошло два с поло-
виной года с того совещания, а 
столь ожидаемого переезда из под-
валов так и не состоялось. Детишки 

и взрослые продолжают подвер-
гать свои жизни опасности, спус-
каясь по лестницам вниз, несмотря 
на нормы как пожнадзора, так и 
СЭС. Но это огромная тема для от-
дельных дискуссий и круглых столов 
с приглашением как городских, так 
и федеральных органов власти и 
управления. 

В Пресненском районе по адресу 
Шелепихинская набережная, д.26 
начала 90-х функционировал спор-
тивный клуб «Русь», курировав-
шийся ветеранами одноимённого 
легендарного спецподразделения. 
Детишки занимались в различных 
спортивных и творческих кружках и 
секциях, ветераны проводили ог-
ромную военно-патриотическую ра-
боту как с ними, так и с их родите-
лями, регулярно посещали местные 
школы и организовывали выезды 
по местам боевой славы – в об-
щем, клуб был настоящим центром 
притяжения всего микрорайона.  

Однако в 2020 году в результате 
одной из многочисленных прове-
рок в одном из помещений клуба 
был выявлен неучтённый диван и 
спящий на нём охранник, в резуль-
тате чего клуб был закрыт под пред-
логом нефункционального исполь-
зования помещений, тренеры и де-
тишки распущены восвояси. 

И вот после неоднократных пе-
реносов наконец-то объявляется 
долгожданный конкурс. Хорошо из-
вестная своей активной патриоти-
ческой работой в районе неком-
мерческая организация НП «Соци-
альный проект» (основанная аж в 
2005 году!) подаёт весь перечень 
необходимых документов на кон-
курс и является единственным (!!!) 
участником конкурса. Однако кон-

курсная комиссия единогласно (с 
нарушением регламентных проце-
дур) без письменного обоснования 
отказывает этой организации в 
дальнейшем участии в конкурсе. Из 
разговора директора «Социального 
проекта» с секретарём комиссии 
(который, конечно, не пришьёшь к 
делу) выясняется, что якобы коды 
статистики этой организации не со-
ответствуют условиям конкурса. То 
есть когда НП «Социальный проект» 
организовывал и проводил за счёт 
собственных ресурсов в районе 
ежегодные, ставшие традицион-
ными праздничные концерты и тур-
ниры по самбо, посвящённые вои-
нам-афганцам, принимал участие в 
различных праздничных мероприя-
тиях района в парках и скверах, 
коды статистики были нормаль-
ными для района?! 

Аналогичная история произошла 
и с помещением по адресу: Лит-
вина-Седого, д.2/13, корп. А, стр.3. 
Двум единственным заявителям – 
АНО «Досуговый клуб «Виктория» и 
Фонду «Мир искусств» – было отка-
зано по тем же основаниям. И не 
удивляет ответственных лиц ува-
жаемой комиссии, что именно с 
этими кодами статистики «Викто-
рия» была допущена к предыду-
щему конкурсу 2019 года, а «Мир 
искусств» более десятка лет осу-
ществляет досуговую деятельность 
по этому адресу, выигрывая кон-
курсы с лохматых годов, опять же, 
всё с теми же кодами. Значит, дело 
всё-таки не в этом?! 

В конечном итоге что имеем? 
Два закрытых, не функционирую-
щих помещения, коммунальные 
услуги за которые будет оплачивать 
управа района вместо НКО, побе-
дившего в конкурсе, отсутствие 
столь необходимой и важной спор-
тивной и культурно-массовой ра-
боты с населением в отдельно взя-
тых микрорайонах, простаивающий 
профессиональный преподава-
тельско-тренерский состав. И воз-
никает простой вопрос: кто же всё-
таки главный бенефициар этого 
действа? 

 
Николай Зубрилин,  

первый секретарь МГК КПРФ,  
руководитель фракции КПРФ  
в Московской городской Думе

Досуг в подвалах
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Росстат сообщил о росте 
средней реальной зарплаты во 
втором квартале текущего 
года. Многие СМИ назвали его 
«резким» и «рекордным». В ре-
альность этих цифр верится с 
трудом, но  тем не менее, по 
данным агентства, среднеме-
сячная заработная плата в 
стране в номинальном выра-
жении в мае 2023 года соста-
вила 72 851 рубль, увеличив-
шись на 16,1% по сравнению с 
маем 2022 года. В мае в 
стране рост реального размера 
(с поправкой на инфляцию) за-
работной платы составил 
13,3% в годовом выражении 
после повышения на 10,4% в 
апреле, на 2,7% в марте, на 
2,0% в феврале и на 0,6% в ян-
варе, сообщил также Росстат. В 
свою очередь Минэкономраз-
вития спрогнозировал уже и 
рост реальных располагаемых 
доходов населения в 2023 году 
на уровне 3,4%, в 2024–2026 
годах – рост на 2,6–2,7% в год. 
Ведомство считает, что на рост 
реальной зарплаты повлияют 
замедление инфляции, низкая 
безработица и конкуренция ра-
ботодателей за рабочую силу. 
Что интересно, параллельно о 
несколько иной ситуации вы-
сказались статистики из Инсти-
тута Гайдара. Здесь заявили о 
дефиците кадров, с которым 
столкнулись 42% российских 
предприятий. 

 В отчёте отмечается, что по-
добный уровень дефицита кад-
ров стал максимальным с 1996 
года.  

«В условиях рекордного де-
фицита работников планы по 

найму сотрудников демонстри-
руют растущее желание пред-
приятий избавиться от недо-
статка кадров, но не отражают, 
скорее всего, весь масштаб 
желаний предприятий, вынуж-
денных считаться со скудными 
возможностями российского 
рынка труда», – поясняют ав-
торы исследования. Так, труд-
нее всего руководителям ком-
паний и предприятий найти 
квалифицированных рабочих. 
Помимо этого, аналитики Ин-
ститута Гайдара делают вывод 
о том, что структурная пере-
стройка российской промыш-
ленности под давлением за-
падных санкций выглядит в ди-
намике первого полугодия 
2023 года проблемной.  

Впрочем, даже если бы зар-
платы россиян действительно 
росли, весь рост съела бы ин-
фляция. Уже несколько меся-
цев растут цены на бензин, и 
рубль по отношению к доллару 
становится всё менее защи-
щенным.  

Например, в начале августа 
топливо марки АИ-92 на торгах 
1 августа подросло в цене на 
1,85 процента, до 61 943 руб-
лей за тонну. Бензин марки АИ-
95 подорожал до 67 173 руб-
лей, прибавив 1,41 процента. 
Наиболее резкое повышение 
цены показал дизель: рост со-
ставил 2,04 процента, до 57 
785 рублей. Аналогичный рост 
демонстрируют котировки ма-
зута и сжиженных углеводород-
ных газов (СУГ). 

Рубль же продолжает неумо-
лимо слабеть. Так, курс дол-
лара на Мосбирже приближа-

ется к 97, а евро растёт до 105 
рублей. Подобное наблюдается 
впервые с марта 2022 года. 
Как отмечают финансовые ана-
литики, национальная валюта 
продолжает слабеть на фоне 
ухудшения торгового баланса и 
существенного оттока капи-
тала. А по некоторые считают, 
что виноваты и сами россияне, 

так как скупают валюту. Так, 
директор по стратегии в инве-
стиционной компании «ФИ-
НАМ» Ярослав Кабаков в 
пресс-центре НСН высказал 
мнение, что в обвале рубля ви-
новаты люди, которые бегут 
скупать доллар. «Покупатели 
доллара уронили курс рубля. Их 
очень много, они все пытаются 
сейчас купить, а предложение 
ограничено», – подчеркнул он. 

Ряд финансистов, правда, 

полагают, что подобный рост 
доллара всё же спекулятивен, 
и для его роста нет фундамен-
тальных оснований.  

Как рассказал «Известиям» 
директор по работе с клиен-
тами «БКС Мир инвестиций» 
Максим Шеин, с курсом рос-
сийской валюты сложилась 
странная ситуация: в послед-
ние три недели рубль должен 
был укрепляться, а не падать. 
На него должны были повлиять 
рост цен на нефть, как россий-

скую, так и иностранные 
марки, начало налогового пе-
риода, а также решение Банка 
России продавать юани. При 
этом отечественная валюта об-
новила минимумы 28 марта 
2022 года. Скорее всего, это 
следствие того, что на таком 
разбалансированном рынке 
такие спекулятивные движения 
могут происходить. Если курс 
закрепится на отметке в 94 
рубля, стоит ждать дальней-

шего укрепления доллара до 98 
или даже до 100 рублей, счи-
тает эксперт.  

Что касается властей и их 
мнения о том, как отразится 
рост курса доллара на рост цен 
в магазинах и благосостояние 
россиян, то они достаточно спо-
койны и предпринимать ничего 
не собираются. Так, глава ЦБ 
России Эльвира Набиуллина 
заявила, что ЦБ устраивает лю-
бой курс рубля, а его таргети-
рование – это нерыночный 
подход. Для России лучше не 
стабильный курс рубля, а пла-
вающий, считает госпожа На-
биуллина  

В свою очередь, и министр 
финансов РФ Антон Силуанов 
заявил, что никакого вмеша-
тельства в ситуацию с паде-
нием рубля не намечается. 

«У курса рубля прямая связь 
с торговым балансом, с тем, 
как происходят притоки и от-
токи валюты. Сейчас время от-
пусков, спрос на иностранную 
валюту однозначно повышен. 
Для населения и бизнеса прин-
ципиально знать, что курс 
рубля прогнозируем. Мы не бу-
дем регулировать курс и удер-
живать падение рубля. Такое 
мы уже проходили. Для поддер-
жания рубля придется тратить 
золотовалютные резервы. 
Этого не будет. Курс рубля в 
стране плавающий, и этот факт 
необходимо принять как дан-
ность», – подчеркнул Силуанов 
в интервью ТАСС. 

Стоит напомнить, что с ян-
варя этого года доллар подоро-
жал на 30%, а евро на 40%, до-
стигнув максимума с февраля 
2022 года.  

 
Мария Климанова  

по материалам СМИ 

Жить или выживать?

Жители регионов России, 
приезжая в столицу, не устают 
восхищаться её красотами, в 
числе которых не только Крас-
ная площадь и метрополитен, но 
и современная «урбания» – 
плитка, деревья в кадках и про-
чие последствия благоустрой-
ства. Однако не все москвичи 
разделяют их мнение. На что же 
они жалуются? Вот топ-5 причин 
для недовольства: 

1.Реновация. Ни для кого не 
секрет, что строительство новых 
объектов ведётся на существую-
щей социальной и транспортной 
инфраструктуре. Плотность на-
селения на застраиваемой тер-
ритории увеличивается раза в 
три, иначе для застройщика нет 
никакого экономического 
смысла. Представьте – ещё 
вчера ваши окна выходили во 
двор, теперь они будут смотреть 
на соседнюю многоэтажку, и это 
даже не преувеличение – в 

Москве уже строятся дома, на-
ходящиеся всего в паре десят-
ков метров от старой застройки. 
К тому же «человейники» растут, 
а количество больниц, школ, 
детских садов и других необхо-
димых объектов инфраструк-
туры остаётся прежним. Стоит 
отметить и избирательность 
программы реновации в инте-
ресах застройщиков – в центре 
и на отшибе сносить ветхие па-
нельные пятиэтажки не особо 
спешат, а в лакомых местах у 
метро жителей домов чуть ли не 
насильно убеждают проголосо-
вать за реновацию кирпичных 
домов, включая вполне доброт-
ные низкоэтажные. 

2. Платная парковка. Всё на-
чалось в ноябре 2012 года, ко-
гда её ввели в качестве «экспе-
римента» на нескольких улицах 
в центре города. При этом пред-
ставители мэрии подчёркивали, 
что после введения платной 

зоны в Бульварном кольце не 
имеют планов по экспансии на 
другие территории города. Но 
сначала платная парковка до-
шла до Садового кольца, потом 
до Третьего транспортного, а 
вскоре и до МКАДа. Сейчас она 
уже уверенно перешагивает 
границы МКАда и выходит за 
пределы исторической Москвы. 
Причём плата в ряде централь-
ных районов достигает 380 и 
даже 450 рублей в час! Лучше 
действительно в самом краси-
вом метро проехаться. Тем бо-
лее что проектировщики новых 
домов (см. пункт 1) открыто го-
ворят, что дома строятся в соот-
ветствии с концепцией дворов 
без машин. Ещё одна оста-
новка этого пути была прой-
дена в 2020 году, когда по всей 
столице начался массовый 
снос гаражей. 

3. Ликвидация троллейбусов. 
В былые годы Москва была 
троллейбусной столицей всего 
мира, имея 80 троллейбусных 
маршрутов и общую протяжён-
ность линий порядка 600 км. Не-
смотря на то, что с начала 90-х 
троллейбусная сеть практически 
не развивалась, до 2014 года её 
в целом удалось сохранить за 
исключением некоторых уча-
стков внутри Садового кольца, 
где линии снимались при пре-
вращении улиц в пешеходные. 
Но в 2014 году в связи с реали-
зацией программ «Моя улица» и 

«Магистраль» сеть «рогатых» 
стала таять на глазах, пока в 
2020 году их работа не была 
полностью прекращена, за ис-
ключением единственного му-
зейного маршрута Т. Троллей-
бусы сменились электробусами 
– они позиционируются как пол-
ноценная замена, однако на-
ряду с преимуществом в виде от-
сутствия контактной сети имеют 
и ряд существенных недостатков 
– гораздо большая стоимость, 
длительное время для зарядки 
(на маршруте нужно больше ма-
шин и водителей), низкая эф-
фективность аккумуляторных ба-
тарей при морозе и дизельное 
отопление салона. По непонят-
ной причине оптимальный вари-
ант с троллейбусами на авто-
номном ходу на дистанцию 5–10 
км, как во многих городах Рос-
сии и Европы, в Москве был от-
вергнут. 

4. Постоянная бордюризация. 
Перекладка бордюрных камней 
и мощение тротуаров плиткой 
стали настоящей идеей фикс об-
щегородского масштаба. Свеже-
положенный год назад асфальт 
меняется на кривую гранитную 
плитку, которая проседает и про-
валивается. Да и сама плитка 
периодически перекладывается, 
а тактильные плиты для инвали-
дов то появляются, то исчезают 
с перекрёстков. Автомобили-
стов же ожидают неприятные 
сюрпризы с перегороженными 

на обочинах улицами для прове-
дения работ по замене бордюр-
ного камня на гранитный, а 
также замену вполне сносного 
асфальта. В ряде случаев бор-
дюры укладывают даже в не-
сколько рядов. Контракты на 
закупку материала оцени-
ваются в несколько миллиар-
дов рублей в год. Бордюриза-
ция столицы проводится беспе-
ребойно уже долгие годы и не 
утихает даже в эпоху финансо-
вой нестабильности.  

5. Кошение травы. Это декла-
рируется как защита от клещей, 
однако около скошенной травы 
перестают летать птицы, глав-
ные враги этих насекомых, и тех 
становится в разы больше. В од-
них районах Москвы скошенную 
траву не убирают, и она лежит 
кучей, мешая расти новой. В дру-
гих естественный газон заме-
няют рулонным, зачастую сухим 
и жёлтым из-за неправильного 
хранения. Всё лето начиная с 
мая и почти каждый день моск-
вичей донимает шум газоноко-
силок, а осенью ему на смену 
приходят ежедневные сирены 
воздуходувок, сдувающих опав-
шую листву.  

А что раздражает вас? Или 
Москва для вас, как для лириче-
ского героя одноимённой совет-
ской песни, «лучший город 
Земли»? 

 
Александра Смирнова

Москва и москвичи
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На минувшей неделе щербин-
ские коммунисты вместе с ком-
мунистами столичного региона с 
очередной гуманитарной мис-
сией посетили войска луганской 
группировки Вооружённых сил 
Российской Федерации, сра-
жающихся на фронтах специ-
альной военной операции. Ос-

новной целью этой, уже третьей, 
гуммиссии стало посещение 
бойцов 76-й гвардейской де-
сантно-штурмовой дивизии. Тра-
диционно в сборе гуманитарной 
помощи активное участие при-
няли щербинцы и подольчане, а 
также трудовые коллективы про-
мышленных предприятий. И 

именно благодаря коллективам 
и профсоюзным организациям 
предприятий удалось в короткие 
сроки выполнить пожелание на-
ших бойцов об изготовлении мо-
бильной военно-полевой бани, а 
также передаче набора гумани-
тарной помощи общим весом 
более полутонны.  

В связи с этим особо хочется 
отметить ту работу, которая уже 
больше года активно идёт на 
предприятиях столичного ре-
гиона. Хорошо помню, как в 
конце февраля 2022 года на за-
седаниях парторганизации еди-
ногласно было принято решение 
о налаживании в кротчайший 
срок сбора помощи сначала бе-
женцам, а затем и бойцам, сра-
жающимся на Донбассе. Тогда 
же я впервые предложил обра-
титься за помощью к трудовым 
коллективам. Следующим важ-
ным шагом в этом направлении 
стало изготовление на пред-

приятиях исключительно граж-
данского и научно-технического 
направлений военно-вспомога-
тельного оборудования, о не-
обходимости которого всё чаще 
стали говорить наши бойцы.  

Отмечу, что эта поездка к во-
еннослужащим 76-й гвардей-
ской десантно-штурмовой диви-
зии совпала с главным праздни-
ком десантников. Находясь в 
авангарде на всех направлениях 
СВО, десантники всегда без ко-
лебаний принимают поставлен-
ные задачи по защите историче-
ского решения жителей Дон-
басса быть вместе с Россией.  

В полях Луганщины состоя-
лась ещё одна встреча. Здесь 
удалось встретиться с первым 
заместителем по гражданско-
патриотической работе щербин-
ской партийной организации 
Александром Синявиным, кото-
рый сейчас участвует в СВО. Это 
первая наша личная встреча 

после награждения его медалью 
«За отвагу», и, пользуясь слу-
чаем, он передал слова благо-
дарности «из-за ленточки» тем 
жителям городского округа Щер-
бинка и коммунистам других сто-
личных партотеделений, кото-
рые принимают участие в фор-
мировании наших гуммисий.  

Сегодня всё яснее стано-
вится, что наше общество пре-
бывает в состоянии единения. А 
это только может обозначать, 
что уже скоро нас ждёт Победа. 
Одна на всех: на бойцов армии 
освободителей, добровольцев и 
ополченцев Донбасса, жителей 
суверенных республик Дон-
басса, Херсонщины и Запо-
рожья, россиян, щербинцев и 
рабочих трудовых коллективов. 
Хочется верить в это, а за ценой 
мы не постоим.  

Ярослав Попов, 
Секретарь Щербинской 

парторганизации КПРФ 

На сегодняшний день ситуа-
ция в Сирии продолжает оста-
ваться крайне сложной. В 
стране в 2011 году началась 
гражданская война, развязан-
ная силами антиправитель-
ственной оппозиции, добивав-
шимися свержения режима Ба-
шара Асада. Их поддерживало 
так называемое «Исламское го-
сударство»* – террористическое 
образование, боевики которого 
захватили большие территории 
Ирака и Сирии. В 2014 году бое-
вые действия против «Ислам-
ского государства» (без согла-
сия сирийского правительства) 
начали США. В 2015 году по 
просьбе законных властей Си-
рии помощь этой стране начали 
оказывать Вооружённые силы 
Российской Федерации. «Ислам-
ское государство» было практи-
чески разгромлено. В рядах оп-
позиции произошёл раскол – на 
умеренную, готовую к диалогу с 
властями, и непримиримую тер-
рористическую, которая не при-
знаёт никаких политических ре-
шений и добивается только во-
оружённого свержения режима 
Асада.  

Сейчас большинство террито-
рии Сирии (65%) находится под 
полным контролем официаль-
ных властей страны. Однако 
район Идлиб на севере страны 
всё ещё контролируется непри-

миримой оппозицией. Там по-
стоянно возникают вооружён-
ные столкновения.  

Сирия является единствен-
ной арабской страной, которая 
полностью поддерживает СВО и 
неизменно голосует в ООН про-
тив антироссийских резолюций, 
выдвигаемых США. 

Во время недавней встречи 
с представителями КПРФ в 
Мосгордуме посол Сирийской 
Арабской Республики Башар 
аль-Джаафари высказал ряд 
тезисов о взаимоотношениях 
между нашими странами, 
дружбе с СССР и международ-
ной ситуации.  

– Мы десятилетиями яв-
ляемся партнёрами и друзьями 
России, и это стратегическое 
партнёрство укрепляется с каж-
дым годом. Коммунистическое 
движение в Сирии является од-
ним из старейших в мире. Хочу 
особо подчеркнуть, что мы с глу-
боким уважением относимся к 
нашему большому другу – ли-
деру КПРФ Геннадию Андре-
евичу Зюганову.  

С того момента, как Совет-
ский Союз разоблачил планы 
Великобритании и Франции по 
разделу Арабского мира, у нас 
прекрасные, крепкие отноше-
ния с российскими коммуни-
стами.  Этот мост взаимного до-
верия строился десятилетиями и 

с каждым годом становился всё 
более прочным. Хотел бы на-
помнить, что СССР ещё в 1946 
году решительно выступил в 
поддержку независимости Си-
рийской Арабской Республики. 
А современная Россия во вре-
мена так называемого сирий-
ского кризиса 11 раз защищала 
Сирию от внешних посяга-
тельств. Поэтому сирийский на-
род очень благодарен вашей 
стране за колоссальную помощь 
и поддержку.  

Ещё в 60-х годах СССР ак-
тивно помогал Сирии в строи-
тельстве знаменитой Евфрат-
ской плотины и дамбы, участво-
вал в ряде других значимых эко-
номических, стратегических 
проектов, которые имеют ог-
ромное значение для эконо-
мики нашей страны.  

Мы знаем, что Россия – 
очень миролюбивая страна, в 
этом можно убедиться, прочи-
тав знаменитый русский роман 
Льва Толстого «Война и мир». В 
мире не существует большего 
шедевра, где можно найти 
столько ответов на вопросы. В 
юношеском возрасте я много 
читал Толстого, Пушкина, До-
стоевского, Гоголя и смог таким 
образом познакомиться с клас-
сической русской литературой, 
узнать, каким бывает русский 
характер и русская менталь-
ность. Эти бесценные книги 
были переведены благодаря на-
учному культурному центру в Да-
маске. Когда стал постоянным 
представителем Сирийской 
Арабской Республики в ООН, я 
часто цитировал русских класси-
ков.  

Наши страны объединяет об-
щий подход к стратегическим во-
просам, в частности направлен-
ным в сторону Востока и Евра-
зийского мира. Сирийская Араб-
ская Республика уже давно за-
интересована в присоединении 
к Евразийскому союзу, а также к 

Шанхайской организации со-
трудничества. Мы непросто пе-
режили развал СССР. Ведь тогда 
рухнул весь геополитический ба-
ланс в мире. Это ослабило про-
тивостояние всех левых сил про-
тив гегемонии США.  

Вспоминаю один случай. Он 
произошёл во время всемир-
ного саммита 2005 года, кото-
рый был посвящён 20-летию 
стратегического соглашения с 

ООН. Россию там представлял 
Михаил Горбачёв, который вос-
хвалял период перестройки. Я 
ему тогда задал вопрос: если 
бы время можно было повер-
нуть вспять, сделал бы он то же 
самое после того, как увидел, 
что происходит в мире, какие 
трудности, катастрофы обру-
шены на людей? Он сказал да, 
я сделал бы то же самое, но с 
маленьким изменением. Я его 
спросил: Каким? Он ответил, 
что сначала бы развалил Ком-
мунистическую партию СССР. 
Позже я видел Горбачёва в 
рекламе пиццы.  

Как и Россия, Сирия сейчас 
находится под гнётом западных 
санкций. А ведь до кризиса мы 
были самодостаточной страной. 

У нас были большие сельскохо-
зяйственные угодья, достаточ-
ный запас нефти и газа, не было 
никакого кризиса водных ресур-
сов. Но, к сожалению, после на-
чала спровоцированных реак-
цией в 2011 году военных дей-
ствий на нашей территории мир-
ное поступательное развитие 
страны было прервано. По сей 
день Турция перекрывает вод-
ные ресурсы, из-за этого много 
провинций, особенно на севере 
страны (в частности Алеппо) не 
могут пользоваться питьевой 
водой, не могут пользоваться 
водожой и энергией с электро-
станции на Евфрате.  

Мы всем сердцем верим в та-
кие слова, как «партнёрство» и 
«дружба». И когда наши соседи 
выступают с речами, называя 
зарубежные страны их «запад-
ными партнёрами», мы им отве-

чаем, что у Запада нет партнё-
ров, мы не верим в такие парт-
нёрства. Сейчас это ясно как ни-
когда. Ведь именно США стоят за 
распространением терроризма 
во всем мире. Именно они спон-
сируют создание лагерей боеви-
ков, из которых их отправляют в 
том числе и на Украину. «Аль-
Каида» в Афганистане, ИГИЛ в 
нашем регионе, террористы в 
Буркина-Фасо, почему их не 
было 100 лет назад? Просто 
кому-то выгодно инвестировать 
в террористов и связать террор 
и ислам. И за всем этим стоит 
США и ряд стран Запада, цель 
которых – навязать свою геге-
монию всему человечеству.  

* группировка запрещённая в 
России

Посол Сирийской Арабской  
Республики Башар аль-Джаафари:  

У Запада нет партнёров!
Башар аль-Джаафари родился 14 

апреля 1956 года. Окончил Дамасский 
университет, а также аспирантуру во 
Франции. Карьерный дипломат. Занимал 
ответственные посты в сирийском МИДе 
и в дипломатических миссиях Сирии во 
Франции, Швейцарии, Индонезии и США. 
С 2006 по 2020 год был главой предста-
вительства Сирии в ООН. С 2020 по 2022 
год был заместителем министра ино-

странных дел Сирии.  
В октябре 2022 года назначен на должность посла Сирии 

в России 

Гуманитарная миссия щербинских коммунистов
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30 июля сторонники «Левого Фронта» 
провели в Москве пикеты, потребовав 
прекращения арестов и репрессий в отно-
шении представителей левой и патриоти-

ческой оппозиции. Они вышли с плакатами 
к зданиям СК РФ, Генпрокуратуры РФ, Ад-
министрации президента и призвали к 
освобождению Бориса Кагарлицкого (объ-
явлен Минюстом РФ иноагентом), Игоря 
Стрелкова, левых активистов из Башкирии 
и Брянска, а также других политузников. По 
мнению Левого Фронта, репрессии вла-
стей против левых и патриотов категориче-
ски противоречат призывам к сплочению 
народа в трудный для страны момент, кото-
рые сегодня звучат из Кремля. 

 Напомним, что еще в марте прошлого 
года в Уфе были арестованы наши това-
рищи из Левого Фронта (Дмитрий Чувилин, 
Ринат Буркеев) и марксистского кружка, им 
предъявлены абсурдные обвинения в соз-
дании «террористического сообщества». 
Недавно ребятам предъявили окончатель-
ное обвинение, им грозят огромные сроки 
лишения свободы – до 15 лет. Буквально в 
пыточных условиях они знакомились с ма-
териалами дела (их держали в наручниках 
и не давали есть во время ознакомления), 
а уже в ближайшее время должен начаться 
суд, причем, скорее всего, он будет закры-
тым для общественности. 

 Также продолжают преследовать депу-
тата Самарской губернской Думы от КПРФ, 
сторонника Левого Фронта Михаила Абдал-
кина, который якобы дискредитировал 
наши власти, когда слушал послание Пу-
тина с лапшой на ушах. Ему впаяли боль-
шой штраф – 150 000 рублей, решение 
суда уже вступило в силу. А теперь в его от-
ношении оформили еще несколько адми-
нистративных протоколов за «распростра-
нение экстремистских материалов». Абдал-
кина явно хотят затравить. Арестован по 
абсурдному обвинению в «мошенничестве» 
депутат-коммунист из Брянска Константин 
Павлов. Буквально на днях арестовали из-
вестного ученого-марксиста Бориса Кагар-
лицкого (объявлен Минюстом РФ иноаген-
том), а чуть ранее – лидера Клуба рассер-
женных патриотов Игоря Стрелкова. Обста-
новка в России имеет всё больше призна-
ков удушливой диктатуры, что возмущает 
всех искренних патриотов нашей Родины. 

31 июля с одиночным пикетом в под-
держку Кагарлицкого вышли первый сек-
ретарь Советского местного отделения 
КПРФ Сергей Курганский и комсомольцы 
столицы.  

«Кагарлицкий – известный левый 
публицист, марксист, учёный, казав-
шийся мне весьма мягким в формули-
ровках, – поделился своим мнением 
Курганский. – Отсюда вдвойне удиви-
тельна реакция на его выступления. Счи-
таю арест политически ангажирован-
ным, дело – политическим, самого Бо-
риса – политзаключённым.  

Выражение собственного мнения – ос-
нова политики, и это выражение мнения 
не должно, не может быть основой для 
преследования в обществе, называю-
щемся демократическим. На мой взгляд, 
сейчас не время для разногласий на тему, 
кто более левый, кто правильный или не-
правильный левый. Нынешним политза-
ключенным нужна поддержка, иначе си-
туация будет развиваться строго по па-
стору Нимёллеру…  

Это моё личное мнение, поэтому я вы-
шел в пикет в поддержку Бориса Юльевича 
и политзаключенных в РФ. Это мнение раз-
деляет и ряд молодых людей, наших комсо-
мольцев, также выступивших с пикетами в 
его поддержку»,— обьяснил позицию Сер-
гей Курганский. 

Свободу политзаключённым!

В комментарии для телека-
нала «Красная линия» депутат 
Государственной Думы Сергей 
Обухов подвёл итоги весенней 
сессии парламента. 

— Завершилась 4-я сессия 
8-го созыва Государственной 
Думы. Основным мотивом ра-
боты как для фракции КПРФ, 
так и для всех депутатов 
должна была стать работа на 
победу в специальной военной 
операции. Да, был принят 131 
закон, касающийся различных 
аспектов СВО и интеграции но-
вых территорий.  

Однако в данном случае сле-
дует отметить, что за 500 дней 
СВО перед депутатами так и не 
выступили руководители Мини-
стерства обороны. Хотя по 
моему предложению спикер 
Володин давал поручение про-
водить хотя бы закрытые бри-
финги для депутатов по острым 
и актуальным вопросам. Но 
даже такой усечённый формат 
парламентского контроля не 
реализуется. 

 КПРФ декларирует себя как 
партия «рассерженных патрио-
тов», и у коммунистов накопи-
лось немало вопросов и пре-
тензий, которые хотелось бы 
высказать напрямую военному 
руководству, поэтому здесь 
Дума свою функцию точно не 
выполняла. 

Всего на весенней сессии 
было принято 500 законов. Из 
них 136 касались социальных 
вопросов. Вроде бы 136 – это 
много, но... В основной массе 
они мелкие и не решают гло-
бальных социальных проблем, 
которые волнуют граждан. То 
освобождение от НДФЛ при 
продаже земельного участка 
семьей с двумя детьми, то воз-
можность маткапитал на пен-
сию использовать, то матпо-
мощь студентам от НДФЛ осво-

бодили. Хорошие решения, но 
совсем уж мелкие меры под-
держки.  

КПРФ внесла в Думу 218 за-
конопроектов, из них в эту сес-
сию рассмотрели 112, приняли 
31. Но принятые законы не но-
сят для нас принципиального 
характера, а отклонены были 
как раз в основном самые важ-
ные. От поддержки детей войны 
до выхода из ВТО. Стремитель-
ное вымирание русского насе-
ления – ключевая проблема. 
Однако даже в этой сфере «Еди-
ная Россия» ограничилась то-
чечными и незначительными 
изменениями. А важнейшие за-
конопроекты, касающиеся под-
держки многодетных семей, ко-
торые вносились КПРФ и депу-
татом Ниной Останиной, были 
застопорены. Такой подход 
партии власти я называю «за-
конодательным иезуитством». 

 В здравоохранении нет ни-
каких значительных подвижек. 
Ограничения для страховых 
кампаний не меняют сути стра-
ховой медицины. Ведь страхо-
вая медицина – это зло само по 
себе. С образованием история 
та же самая. Путин поругал бо-
лонскую систему, но де-факто 
перемен не видно, а наш закон 
«Образование для всех» забло-
кирован. 

 Ключевое разочарование 
этой сессии и вина «Единой 
России» перед страной – то, что 
она опять заблокировала наши 
законопроекты по изменению 
социально-экономической по-
литики.  

Партия власти не хочет при-
знать очевидного: Россия, бу-
дучи относительно небольшим 
капиталистическим игроком, не 
сможет выстоять против огром-
ной империалистической 
своры из более чем 50 хищни-
ков. Противостоять агрессии 

Запада и победить поможет 
только кардинальная смена со-
ц и а л ь н о - э к о н о м и ч е с к о г о 
курса. 

 Например, был отклонён за-
конопроект КПРФ о запрете 
вывоза капитала за границу. 
За два года за счёт повышения 
цен на углеводороды Россий-
ская Федерация получила 280 
млрд долларов допдоходов. 
Если бы Госдума запретила вы-
воз капитала, эти деньги оста-
лись бы внутри страны, и их 
можно было бы использовать 
на перестройку экономики и 
другие внутренние нужды. 

 В девятый раз заблокиро-
ван законопроект о «детях 
войны», в пятый или шестой раз 
– о контроле над ростом цен в 
торговых сетях. А за 500 дней 
СВО олигархи обогатились ещё 
на 150 млрд долларов, и ещё 
появилось 22 новых олигарха. 
Вот этим будет гордиться «Еди-
ная Россия» по итогам сессии? 

 Не хотят власть имущие при-
нимать и прогрессивную шкалу 
налогообложения, аргументи-
руя это невозможностью адми-
нистрирования. Ну так уйдите, 
если вы не можете администри-
ровать. 

 Для консолидации общества 
нужен диалог, а этот диалог за-
купоривают, и превращают вы-
боры в «филькину грамоту». 
Центр исследований политиче-
ской культуры России недавно 
сообщил данные свежего 
опроса: почти каждый третий 
россиянин убеждён, что вы-
боры в стране нечестные. При 
этом опять приняты «ЕР» отвра-
тительные законодательные 
новеллы в сфере выборного 
процесса: продолжают вводить 
всё новые ограничения для на-
блюдения и придумывать но-
вые ухищрения для манипули-
рования выборным процессом.

Сергей Обухов: «Единая Россия» 
занимается «законодательным 

иезуитством»

1 августа 2023 года депу-
таты Московской городской 
Думы от КПРФ Виктор Макси-
мов, Сергей Савостьянов, ли-
дер Левого Фронта Сергей 
Удальцов и доверенные лица 
кандидата в мэры Москвы от 
КПРФ Леонида Зюганова при-
няли участие в инспекции в 
доме 5/10, строение 2 по 
улице Каретный ряд в Твер-
ском районе. 

Жители легендарного дома 
артистов балета и эстрады рас-
сказали об отвратительном ка-
честве капремонта, который 
проходил у них в доме с 2021 
года, но так и не был закончен. 
Тем не менее, подрядчик успел 
получить деньги за некаче-
ственные работы, после чего 
исчез, а люди остались на-
едине с нерешёнными в доме 
проблемами. 

 Ситуация, к сожалению, ти-
пичная для Москвы – про-
грамма капитального ремонта 

на деле превратилась в голов-
ную боль москвичей: разгиль-
дяйство подрядчиков, мошен-
ничества с протоколами собра-
ний собственников многоквар-
тирных домов и тысячи поте-
рянных нервных клеток. 

 Хотя полномочия по конт-
ролю за работами по капре-
монту, с подписанием актов 
приёмки работ, возложены на 
муниципальных депутатов, 
большинство из них, будучи про-
властными, контролируют ра-
боты сквозь пальцы. На прак-
тике добиться качественного 
проведения работ оказывается 
крайне непростой задачей. 

Давно очевидно, что сферу 
ЖКХ и капремонта пора ме-
нять кардинальным образом, 
для начала проведя тотальный 
аудит управляющих компаний 
и подрядных организаций. Си-
туация в доме на Каретном 
ряду взята коммунистами на 
контроль.

Легендарный 
дом возьмут  
под контроль
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История создания легендар-
ного ЗИЛа – Завода имени Ли-
хачёва – берёт начало с трудных 
времён Первой мировой войны. 
Несмотря на тяжёлое положение 
страны, 2 августа 1916 года ин-
женером генерал-майором Григо-
рием Кривошеиным был заложен 
первый камень будущего пред-
приятия. Правда, в то время оно 
носило другое название – Завод 
Автомобильного московского об-
щества, сокращённо «АМО». 

На начальном этапе планиро-
валось выпускать грузовой транс-
порт Fiat-15 Ter. К марту 1917 года 
должны были собрать крупную 
партию из 150 единиц полностью 
отечественного производства. 
Однако поражение в Первой ми-
ровой войне и Октябрьская рево-
люция привели к закупке автомо-
бильных комплектов «Ф-15» из 
Италии. Вероятно, такое решение 

было самым правильным, по-
скольку уже в 1917 году с завода 
выпустили 432 машины, в 1918 – 
779, а в 1919 – 108.  

В 1923 году предприятие было 
переименовано в Феррер, в честь 
коммуниста из Италии. Всего че-
рез год к власти пришёл Сталин, 
при котором завод получил свой 
первый госзаказ на выпуск совет-
ского транспорта. Всего за одну 
ночь сотрудники завода разрабо-
тали и построили первый совет-
ский грузовой транспорт модели 
АМО-Ф-15. Именно это событие 
принято считать начальной точкой 
советского автопрома. 

Автопредприятие начало рас-
цветать с приходом Ивана Алек-
сеевича Лихачёва в 1927 году. 
Постепенно завод наращивал 
производство, но уже спустя 10 
лет возникла потребность в мо-
дернизации. В 1930 году АМО вы-

купил лицензию на сборку модели 
«Автокар-5С» у американцев. Ав-
томобиль, который в итоге полу-
чилось собрать на заводе, полу-
чил название АМО-2. Запуск пер-
вого советского автомобильного 
конвейера относится к 1931 году. 
Тогда же АМО решили переимено-
вать в Завод имени Сталина – 
ЗиС. В 1933 году модель ЗИС-5 
пошла в серийное производство. 
В сутки выпускалось до 60 единиц 
техники. 

Вначале грузовики делали из 
импортных дорогостоящих дета-
лей, что значительно сказыва-
лось на себестоимости продук-
ции. Поэтому территорию завода 
постепенно расширили и доба-
вили новые производственные 
цеха для изготовления собствен-
ных деталей. 

В период войны предприятие 
выпускало различную технику – 
ЗИС-5В, ЗИС-16С, ЗИС-22, а 
также автоматы и мины. Грузо-
вики стали самыми лучшими для 
наших фронтовых дорог! ЗиСы 
можно смело считать таким же 
символом Победы, как танки Т-
34 и пистолеты-пулемёты Шпа-
гина (ППШ). 

К началу 1950 годов ассорти-
мент продукции ЗИС был широ-
ким: завод выпускал военную тех-
нику, велосипеды и даже холо-
дильные камеры. ЗИЛ разросся 
до огромных масштабов. Кроме 

главного комплекса в Москве, 
предприятие открывало дополни-
тельные филиалы в крупнейших 
городах России. 

В 1956 году умер Иван Лиха-
чёв, и заводу решено было при-
своить его имя. Семь лет спустя 
начался выпуск знаменитой мо-
дели ЗИЛ-130. Это был настоящий 
триумф для предприятия! Автомо-
биль получил новый, более инте-
ресный дизайн, пятиступенчатую 
коробку передач, силовой агрегат 
и вместительную кабину. Уже в 
1974 году собрали миллионный 
образец модели!  

Распад СССР нанёс серьёзный 
удар по предприятию – заказы 
начали сокращаться, союзные 
республики больше не предла-
гали свой рынок для экспорта, ак-
тивно вмешивалась западная 
конкуренция. Однако в 1992 году 
была разработана модель ЗИЛ-
5301, которая спустя четыре года 
после создания пошла в про-
изводство. В оснащении пред-
усмотрели модернизированный 
тракторный мотор на 109 л.с., 

5КПП и 16-дюймовые колеса. На 
базе автомобиля строили различ-
ные версии. 

А вот годы пресловутой «ста-
бильности» сумели уничтожить то, 
что не уничтожили ни революция, 
ни война, ни перестройка. К 2014 
году производство сократилось до 
мизерных 97 машин в год, а в 
2016-м ЗИЛ полностью прекра-
тил существование. Всего через 
год после этого завод ликвидиро-
вали. Последний в истории грузо-
вик даже не оставили для завод-
ского музея – его продали в трам-
вайный парк Казани. 

Теперь на этом месте строится 
жилой квартал. Ну а будущее по-
коление, видя в старых фильмах 
незнакомый значок на капоте 
грузовика, может задаться вопро-
сом, что это за машина. Ответ бу-
дет простым и грустным – это 
наше прошлое. Как трудовые ди-
настии и конструкторская школа, 
как тысячи рабочих мест и жилые 
массивы для сотрудников. 

 
Александра Смирнова

ЗИЛ: гибель легенды
Исчезнувшие гиганты

Набор в команду  
контроля за выборами! 

  
Группа координации контроля за выборами МГК КПРФ 

проводит набор добровольцев, неравнодушных к обеспече-
нию честных выборов в городе Москве, для формирования 
резерва участковых избирательных комиссий (УИК) и на-
блюдателей для работы на выборах мэра Москвы в сен-
тябре 2023 года.  

Система работы КПРФ по контролю за выборами отрабо-
тана годами и опирается на постоянно действующую орга-
низационную структуру, квалифицированную юридическую 
службу, представительство в избирательных комиссиях 
всех уровней. 

До начала реальной работы планируется обязательное 
обучение участников, выдача методических материалов, 
распределение по избирательным участкам, знакомство и 
координация действий членов избирательного процесса, 
работающих на одном участке и в одном здании, в районе, 
в том числе представленных разными оппозиционными 
партиями.  

Пресечь фальсификацию выборов можно только боль-
шой, сплочённой командой, объединённой целью чистоты 
выборов.  

Приглашаем в эту команду всех честных граждан, вне за-
висимости от политических взглядов, принадлежности к оп-
позиционным партиям и общественным организациям.  

Группа контроля за выборами МГК КПРФ ждет вас. Он-
лайн-запись на сайте:  

  
https://msk.kprf.ru/control/  

 или на электронную почту: control.kprf@bk.ru  
 

О себе просьба сообщить: 
Фамилия, имя, отчество 
Ваш телефон для связи 

Ваш е-mail 
Административный район,  

предпочтительный для работы в УИК 
Опыт работы на выборах 

  
Справки по телефону: 

8 (499) 444-23-48 (моб.) 

Кандидат в мэры Москвы от 
КПРФ Леонид Зюганов с пред-
ставителями компартии, «Ле-
вого Фронта» и движения «Мос-
Совет» провёл инспекцию на 
территории бывшего завода 
ЗИЛ.  

Ещё недавно здесь кипела ра-
бочая жизнь. Сейчас территория 
застроена коммерческим 
жильём и из символа могуще-
ства государства превратилась 
в символ развала советской 
промышленности и уничтожения 
памяти о её достижениях 

 «Работники автозавода рас-
сказали, что заводской музей 
выселен из помещения, на его 
месте теперь располагается му-
зей совсем другой славы – по-
чему-то хоккейной, – отметил 
Леонид Зюганов по итогам 
встречи. – Здание второй про-
ходной продано под ресторан-
ный бизнес. «Через эту проход-
ную тысячи людей шли на работу, 
как можно открывать ресторан в 
таком памятном месте?», – спра-
шивают люди. Ответа на их во-
прос власть не находит.  

В плачевном состоянии нахо-
дится памятник В.И. Ленину, а 
доступ к мемориалу Героям-ав-
тозаводцам вообще закрыт не-

прозрачным школьным забо-
ром, хотя выделить этот участок 
из школьной территории было 
совершенно не сложно. Сегодня 
борьба с советскими памятни-
ками ведётся во многих странах, 
но почему мы сами уничтожаем 
это наследие, постоянно пыта-
емся спрятать его куда-то за 
ширму, чтобы вообще никто не 
увидел?» 

 Леонид Зюганов уже подгото-
вил депутатские запросы, в бли-

жайшее время проведём Круг-
лый стол по этим проблемам. 
«Если мы не начнём эту работу, 
подобные истории будут продол-
жаться по всей Москве. 209 
промышленных зон уже попали 
в программу комплексного раз-
вития территорий, и девелопер-
ские компании в очередной раз 
будут делать то, что у них отлично 
получается – строить коммерче-
ское жильё, уничтожая промыш-
ленность и историю». 

Тел. 8 (495) 318-51-73 Эл. почта: join@msk.kprf.ru Сайт: https://msk.kprf.ru/join
ВСТУПАЙТЕ В КПРФ!


